

**JOURNÉE MONDIALE DU THÉÂTRE 2025
MESSAGE DU SÉNATEUR RENÉ CORMIER
Ambassadeur canadien du théâtre**

LE THÉÂTRE, UN ESPACE D'ENGAGEMENT CITOYEN (425 mots)

Dans ce vaste territoire du nord de l'Amérique où nous habitons, le théâtre agit. Il crée des espaces fertiles dans lesquels on imagine des univers uniques et singuliers, où se confrontent les idées et les visions de la vie, où s'expriment nos indignations face aux injustices et aux déchirures du monde. Le théâtre, comme un fil d'Ariane, qui nous offre la liberté d'imaginer autrement et de tisser ensemble le monde dans lequel nous vivons, et celui auquel nous aspirons.

Aujourd'hui, partout dans notre territoire, du Nunavik à Vancouver, des plaines dorées des Prairies aux paysages marins de l'Atlantique, de l'Ontario des grands lacs jusqu'au nord lumineux du Manitoba, des artistes, qu'ils soient d'ici ou d'ailleurs, jeunes ou âgés, francophones, anglophones, autochtones, ou de toutes ses identités à la fois, des artistes se rencontrent, plongent dans les mots des auteurs et dans les univers des créateurs. Ils visitent les profondeurs de l'âme humaine, imaginent, bougent, rêvent et créent des œuvres. Des citoyennes et citoyens artistes qui osent entrer dans la lumière pour aller à notre rencontre, et nous proposer ce que cet art vivant a de plus grand à partager: notre quête de mieux connaître la nature humaine; notre aspiration à vivre dans des communautés saines, sécuritaires et prospères où tous sont politiquement et bénévolement engagés.

Le théâtre, pour tisser et retisser les liens qui forgent notre humanité. Cet art de la présence qui nous éblouit, nous bouscule, et nous révèle à nous-mêmes et aux autres.

Ce laboratoire humain où se construisent des récits de toutes les époques et de toutes les cultures. Ceux qui nous aident à affronter la dureté du monde et à célébrer la vie dans toute sa fulgurance et sa plénitude. Des histoires qui transcendent les frontières temporelles et géographiques pour nous rejoindre dans ce que nous avons en commun de plus précieux : notre quête d'amour, de justice, de beauté et de solidarité.

Le théâtre enfin, comme un éveilleur de conscience qui garde vivant notre engagement citoyen, si nécessaire à la prise de parole, à la résistance, aux désaccords sains, aux débats constructifs et à l'action. Ce lieu où nous nous retrouvons en chair et en sang pour célébrer la vie dans ce qu'elle a de plus complexe, de plus troublante et magnifique à la fois.

Plus que jamais, alors que le monde a soif d'amour, osons le théâtre. Investissons ces lieux de mystère où nous nous retrouvons dans la vérité de qui nous sommes vraiment. Aujourd'hui, levons-nous. Applaudissons le théâtre. Célébrons-le. Soutenons-le et surtout, aimons-le.

Bonne journée mondiale du théâtre!

L'honorable René Cormier

Sénateur indépendant

Sénat du Canada